
 

  
 

 

 

 

 

 
本日３月２２日（金）、１～８年生は修了式を迎え、それぞれに修了証書とあゆみ 

を手にします。さて、この１年を振り返り、お子様のどんなところが一番成長した 
と思われますか？ 「気持ちのよいあいさつができるようになった。」「身支度を自 
分でできるようになった。」「家庭学習を進んでするようになった。」「読書をよくす 
るようになった。」「家の手伝いをよくするようになった。」些細なことで構いません。 
是非、お子様の成長したところを伝えて、ほめてあげてください。そして、来年度 
に頑張りたいことを一緒に応援してあげてください。進級おめでとうございます！ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

重点目標 自ら課題に向き合い、自分の思いや考えをしっかり考える子どもの育成 

善遊善学 

 

令和 6年 3 月 22日  文責 古川 志乃 

学校教育目標 ふるさと矢部を愛し、未来を拓く学力と健康な心と体をもち、共に伸びる      
 児童・生徒の育成～学校地域家庭をつなぐ「総がかりの教育」の推進～ 

修了証書を手にして・・・ 

【筑後地区新年揮毫会】   
地賞 K. T（５年）  入選 N. N（９年） N. M（８年） 
秀逸 K. M（３年）     K. S（７年） I. N（６年） 

N. A（４年）     O. T（６年） 
 
【筑後地区硬筆揮毫会（前期課程）】 
福岡県･･･ 入選 K. M（１年） Y. N （２年） K. M （３年） 

K. A（４年） N. M （５年） K. Y （６年） 
八女市･･･ 入選 K. A（１年） L. S （２年） T. T （２年） 
         T. N（３年） H. S （３年） N. A （４年） 
         K. M（５年） K. K （６年） K. Y （６年） 
 
【福岡県中学校美術展】   
入選 U. K（９年） N. N（９年） N. M（８年）  

K. K（８年） Y. R（７年） K. A（７年） 

矢部清流学園 
学校だより 15号 

入賞おめでとう！ 

６ 年生 前期課程修了式・進学説明会 

本校は義務教育学校ですから、６年生の卒業式はありません。しかし、節目と
して、本日３月２２日（金）、保護者のみなさまのご臨席を賜り、前期課程修了式
を木龍にて行います。先日の９年生の卒業式同様、子ども達は一人一人、後期課
程に向けての決意を述べます。全校児童生徒と保護者の前で自分の夢を語る、決
意を語ることは、矢部清流学園ならではの取組で、大変価値あるものです。以
前、私が矢部中学校に勤務していたころから続いている取組ですが、多くの先輩
たちがこの決意を有言実行しています。「剣道を教えてもらった駐在所の巡査さん
のような立派な警察官になります！」「古川先生を超える英語の先生になりま
す！」「好きな料理を極めて、調理師になります！」と語った子ども達が、本当に
夢を実現させているのです。きっと、みんなの前で語ったことが「言霊」となっ
てそれぞれの心に宿り、頑張る原動力になっているのでしょう。 
また、３月１１日（月）に進学説明会を行い、６年生は後期課程の先生から、
これからの学校生活についての話を聞きました。後期課程（中学校の内容）の学
習をするにあたっての心構え等の説明を聞き、次年度への意欲を高めました。 
 

【子どもの日記から】 
・進学説明会がありました。中学は範囲の広いテストが何回もあって、今よりも努力が必要だと 
 感じました。そのためにも、今の課題をしっかりやりたいです。        （６年 T. J さん） 
・今日、進学説明会がありました。宿題のことや登校のこと、部活動のことなど話を聞くことがで 
きて、うれしかったです。                             （６年 K. Y さん） 

 
・ 

大谷選手からグローブが 

届いた時の集合写真（６年） 

矢部地区合同体育祭の時の

写真 ６年生一致団結！ 

エイ・エイ・オー！！ 

原木しいたけ栽培の売上金を、能登半島地震に係る災害義援金へ！ 

中司さんからご指導いただき、２年越しに成長をさせた原木しいたけ。矢部まつりの会場で販

売した売上金（4,000 円程度）をどのように活用するか、６年生で話し合った結果、「能登地震で

被害に遭われた方々へ募金をしたい！」という意見に全員合意。その後、他学年の児童生徒にも、

そのことを伝え了承を得ました。これから、社会福祉協議会を通じて、募金をしたいと思います。 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

本校では、放課後の時間を活用して、後期課程の生徒（縦割り班の輪番制）
が企画運営する１・２年生との「お楽しみ会」を実施しています。スクールバ
スの待ち時間を有効に活用した取組ですが、後期課程生徒が下級生へ抱くいた
わりの心と企画運営力の高揚を図っています。今年も、線オニ、かるた大会、
新聞じゃんけん、○×クイズなど･･･ 様々な活動について、ねらい、準備する
もの、具体的な活動内容などを班で話し合い、企画を提案、実施しました。 

この「お楽しみ会」の時間は、お兄さん、お姉さんたちに遊んでもらって、
いつもニコニコ顔の１・２年生でした。 ^0^/ 

PTA活動 ノーメディアデー （毎月１日） 

子ども達の健全な育成のために、PTA 活動の一環として毎月１日にノーメデ
ィアデーを行っています。家庭での団らんや読書の時間を優先して行うために
テレビやスマホ、YouTube 等のメディアをオフにするという取組です。保護者
の皆様にもチェックシートにコメントを添えていただく等、ご協力ありがとう
ございました。PTA 活動とはいえ、全家庭が親子活動に真摯に取り組み、お子
様と素敵な時間をつくっていただいていることを、とても嬉しく思います。 
各家庭で子ども達が取り組んだことを記録して、担任に提出していますが、
その中から最近の分を少し紹介します。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

学期ごとに行っているアンケート調査は、本校の「学校自己評価」の参考資料と
させていただいております。アンケートのご協力ありがとうございます。ここに、
一部を紹介いたします。学校自己評価の詳細結果は HPをご覧ください。 

後期アンケート調査結果より  

 

【２月 or ３月のチェックシートより】 子どもの感想と保護者のコメント 
・さむかったけど、やきゅうのれんしゅうをがんばりました。[読書時間 15 分] （１年 K. C さん） 
～ とても寒い中、野球の練習を頑張り、風呂でゆっくりあたたまりました。  

・本をよみました。２とうのライオンがかわいかったです。[読書時間 10 分] （２年 K. S さん） 
   ～ 「あいぼうはどこへ？」という本を読みました。外国の本でライオンの名前が難しかった。 
・今日はママのたんじょう日だったので、手書きのグリーティングカードを作ってプレゼントしました。 

[読書時間 5 分] （３年 K. U さん） 
  ～ とてもステキなバースデーカードをもらってうれしかったです。 
・本を読んだり、明日のセリフを練習したりしました。[読書時間９０分] （４年 K. A さん） 
～ 今年度もノーメディアデーを意識し、楽しく過ごせていました。 

・ねる前に少しだけ本を読みました。[読書時間７分] （５年 N. M さん） 
  ～ 私も匡貴の本を読ませてもらいました！ 
・今日は本を読んで、宿題もしっかりできてよかったです。[読書時間 60 分] （６年 E. H さん） 
  ～ 今回も達成です。 
・ノーメディアデー達成できました。ムササビという本を音読しました。[読書時間 20 分] 
                                          （７年 K. A さん） 
    ～ 椎窓猛先生の童話「ムササビ」を一緒に読んで、音読もしてもらいました。 
・絵を描いたり、本を読んだりして過ごすことができた。[読書時間 120 分]  （８年 N. M さん） 
  ～ メディアが利用できなくても、楽しめるようになってきました。 
・家族とたくさん話ができた。[読書時間 20 分]  （９年 N. N さん） 
  ～ ノーメディアデーだと、いろんなことが早く済むので、今後も意識してほしい。 

1・2年と後期課程生徒  「お楽しみ会」 

全くない 

あまりない 

そうだ／している 

だいたいそうだ 


